



Junio 2023

TITULAR	NOTA	FUENTE
<p>57% de mujeres reciben violencia sexual en el trabajo</p>	<p>57% de las mujeres reciben violencia sexual en su trabajo. El dato lo comparte el último estudio divulgado por la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (Ormusa), en su informe titulado “El Salvador. Violencia sexual contra las mujeres en el mundo del trabajo”, que involucró a 1,085 mujeres, 8 de ellas transexuales y 9 de ellas intersexuales. Pese a que cerca de un 90% de las encuestadas manifestó que los hechos de violencia contra la mujer deben ser denunciados, apenas un 7.1% declaró haber procedido a denunciar a sus agresores. 49% de las víctimas que afirmó recibir violencia sexual en sus espacios de trabajo, indicó que no habría interpuesto una denuncia. Al hecho, la representante de la Ormusa, Carmen Urquilla, explicó a ContraPunto: “Son mujeres empobrecidas, son mujeres que dependen de su ingreso. Las mujeres que tienen éstas características, pueden llegar a sentir acoso y no denunciarlo. Porque cuando estábamos presentando el estudio, cuando las mujeres denuncian, pero el principal temor al que las mujeres se pueden enfrentar es a la pérdida del empleo”.</p> <p>https://www.contrapunto.com.sv/57-de-mujeres-reciben-violencia-sexual-en-el-trabajo/</p>	<p>Contrapunto Jueves 1 Junio 2023</p>
<p>Crecimiento económico aún es insuficiente, señalan analistas</p>	<p>Solo ha habido, en un lapso de cuatro décadas, dos ocasiones en las que El Salvador ha logrado crecer hasta un 6 %; y fue en la década de los años 60 y en la de los años 90, aseguró ayer el expresidente del BCR, Carlos Acevedo. Fuera de esos dos momentos, El Salvador “nunca ha sido un tigre del crecimiento”; por el contrario, desde el año 2000, es el que ha tenido el más bajo crecimiento económico, no solo en el istmo centroamericano, sino que también se ha mantenido entre los cinco países con menor crecimiento en toda la región latinoamericana. En las últimas dos décadas, el crecimiento de El Salvador ha oscilado entre el 2 % y el 3 %. Y eso es insuficiente no solo a juicio de Acevedo, sino también a juicio del economista Ricardo Castaneda, del Instituto Centroamericano de Estudios Fiscales (Icefi).</p> <p>https://www.eleconomista.net/economia/Crecimiento-economico-en-El-Salvador-es-insuficiente-senalan-analista-20230601-0002.html</p>	<p>LPG Pág.6 Jueves 1 Junio 2023</p>
<p>Empleados de Hospital El Salvador han sufrido “descuentos indebidos”</p>	<p>Trabajadores del Hospital Nacional El Salvador (HNES) afirmaron que han sufrido “descuentos indebidos” en sus salarios, una denuncia que confirmó también el Sindicato General de Empleados de la Salud (SIGESAL). A través de un vocero, quien pidió el anonimato por temor a represalias, el grupo de trabajadores explicó que, en diciembre de 2022, la administración del hospital le advirtió al personal que a quien faltara durante ese mes se le descontaría el aguinaldo durante este 2023. “Todos pensamos que eso era mentira, porque sabemos que, según la ley, a nadie le pueden retener el aguinaldo, pero no, ellos comenzaron a hacer eso”, relató la fuente.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Trabajadores-del-Hospital-El-Salvador-denuncian-descuentos-indebidos-20230601-0098.html</p>	<p>LPG Pág.12 Viernes 2 Junio 2023</p>
<p>Alcaldía debe cinco meses de salario</p>	<p>La alcaldía de Tecapán, Usulután, dirigida por Williams Ponce, de Nuevas Ideas, mantiene una deuda salarial de entre cuatro y cinco meses con los trabajadores que están en planilla. Además, debido al retraso en el pago del servicio de energía eléctrica, la alcaldía está sin electricidad por cuarta ocasión en los últimos meses. Fuentes municipales aseguraron que la comuna se encuentra en crisis financiera desde el año pasado y que, debido a esto, se han retrasado con los pagos de salarios y otras obligaciones.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Alcaldia-debe-cinco-meses-de-salario-20230601-0078.html</p>	<p>LPG Pág.56 Viernes 2 Junio 2023</p>
<p>El precio de los alimentos baja a</p>	<p>El índice de precios de los alimentos, elaborado por la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO), se situó en mayo en su nivel más bajo desde abril de 2021,</p>	<p>LPG Pág.33</p>

mínimo de 2 años, según FAO	<p>después de bajar un 2.6% respecto del mes anterior y situarse en los 124.3 puntos. De este modo, la referencia se sitúa un 22.1% por debajo del máximo histórica alcanzado en marzo de 2022, cuando el índice de precios de los alimentos de la FAO escaló hasta los 159.7 puntos, después de haber bajado en 13 de los últimos 14 meses.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/economia/El-precio-de-los-alimentos-baja-a-minimos-de-2-anos-segun-FAO-20230602-0082.html</p>	Sábado 3 Junio 2023
Créditos para empresarias mypes son más caros	<p>Más de la mitad de las empresarias que pertenecen al sector de las micro y pequeñas empresas están pagando tasas de hasta un 40 % anual por sus créditos, revela la primera investigación del Observatorio MYPE de la Fundación Salvadoreña de Apoyo Integral (Fusai). El estudio, "El estado actual de la Mype 2023, la otra cara de la economía", encuestó a 12,500 empresarias y empresarios mypes y evidenció que el 60 % son mujeres. En contraposición, solo un 40 % de los hombres paga tasas superiores al 40 % anual por sus préstamos. El estudio detalla que el 13.3 % de mujeres paga tasas entre 41 % y 50 %, el 31.6 % paga tasas entre el 51 % y 60 %, y otro 6.6 % paga tasas arriba del 60 %, mientras que para los hombres los porcentajes son 9.2 %, 21.9 % y 1.2 % respectivamente.</p> <p>https://www.eleconomista.net/economia/Creditos-para-empresarias-mypes-son-mas-caros-20230605-0007.html</p>	LPG Pág.32 Lunes 5 Junio 2023
Los empleos públicos y el gasto para pagar salarios aumentaron desde 2019	<p>Con cuatro años de gestión ya cumplidos, el gobierno de Nayib Bukele se ha caracterizado por haber aumentado casi todos los indicadores del país con respecto a los gobiernos anteriores, aunque esto no ha sido algo necesariamente positivo, pues entre esas cifras pueden encontrarse puntos negativos como la deuda pública total, el riesgo país, o el aumento en el gasto público, incluyendo el incremento del gasto para el pago de salarios de los empleados del propio gobierno. Con respecto a esto último, el principal dato que hay que analizar es la cantidad de empleos que hay actualmente en el Sector Público No Financiero (SPNF), el cual según el decreto No. 533 de 2016 "comprende todas las instituciones del Gobierno Central y aquellas que financien su funcionamiento con fondos públicos o que reciben subvenciones del Estado", incluyendo el Instituto Salvadoreño del Seguro Social (ISSS), las municipalidades y otras instituciones descentralizadas.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/navib-bukele-cuarto-ano-pagos-deuda-publica-endeudamiento-gastos-publicos-1066006/2023/</p>	EDH Pág.24 Lunes 5 Junio 2023
Empleados públicos ganan 48.5% más que los privados	<p>El fuerte gasto de fondos públicos que el gobierno destina solo para el pago de las remuneraciones a los trabajadores del Sector Público No Financiero (SPNF) es debido a, en parte, los altos salarios que los empleados de este sector cobran. Así lo reflejan los datos que recientemente publicó la Universidad Francisco Gavidia a través del Informe de Situación País que elaboró el Observatorio de Políticas Públicas (OPP) de esa casa de estudios. Según dicho informe, que tiene a la base las estadísticas que maneja el Instituto Salvadoreño del Seguro Social (ISSS), las personas que trabajan con el gobierno perciben un salario promedio que sobrepasa en gran medida al que reciben los demás salvadoreños que trabajan en el sector privado.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/pagos-inflacion-iss-salario-minimo-sector-publico-navib-bukele-cuarto-ano/1066013/2023/</p>	EDH Pág.25 Lunes 5 Junio 2023
Deterioro y violación a derechos laborales y libertades sindicales UNITRASAL-MTD	<p>Las organizaciones Unidad Nacional de Trabajadores, Organizaciones Sociales y Populares de El Salvador y el Movimiento de Trabajadores Despedidos (MTD), presentaron su informe sobre los 4 años de la administración del presidente Nayib Bukele, en el que destacaron el visible deterioro y violación de los derechos laborales y las libertades sindicales. El MTD da cuenta que desde el 2 de junio de 2019, en su segundo día de gestión, el presidente Nayib Bukele dejó cesantes a más de 700 personas que laboraban en diferentes instancias de Casa Presidencial, que se agravó por ser de forma "arbitraria en usurpación de las funciones de la Asamblea Legislativa".</p> <p>https://www.diariocolatino.com/deterioro-y-violacion-a-derechos-laborales-y-libertades-sindicales-unitrasal-mtd/</p>	Diario Co Latino Pág.6 Lunes 5 Junio 2023
Violencia sexual laboral	<p>Invitada: Carmen Urquilla, coordinadora del programa justicia laboral y económica de Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz, ORMUSA.</p> <p>Escuche aquí:</p> <p>https://ysuca.org.sv/2023/06/violencia-sexual-laboral/</p>	YSUCA Martes 6 Junio 2023
Violencia sexual laboral	<p>Invitada: Carmen Urquilla, coordinadora del programa justicia laboral y económica de Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz, ORMUSA.</p> <p>Escuche aquí:</p> <p>https://ysuca.org.sv/2023/06/violencia-sexual-laboral/</p>	YSUCA Martes 6 Junio 2023
Ciudadanos avalan a Bukele pero piden mejorar economía	<p>Los salvadoreños estarían avalando una reelección presidencial, pese a que contradiga las leyes del país, así lo refleja la más reciente encuesta hecha por el Centro de Estudios Ciudadanos de la Universidad Francisco Gavidia (UFG). Según los resultados obtenidos el 75.6% de los encuestados sí apoyaría la reelección del actual mandatario Nayib Bukele, un 12.5% da un rotundo "no" en tanto a que "sería inconstitucional", un 10.9% mantiene dudas y un 1% no sabe o no contesta.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/ciudadanos-avalan-reeleccion-piden-mejorar-economia-ufg/1066486/2023/</p>	EDH Pág.2 Miércoles 7 Junio 2023

<p>Gobierno hace un “borrasaldo contable” con deuda de pensiones</p>	<p>El gobierno hizo un “borrasaldo contable” al eliminar de las estadísticas oficiales del Banco Central de Reserva (BCR) el monto de la deuda que tiene con los trabajadores por más de \$6,000 millones, señala experto. Ese es dinero que los cotizantes le han prestado al Órgano Ejecutivo para que pagara las pensiones del sistema público desde 2006 hasta el pasado 28 de abril de este año, cuando tuvo que hacer un “canje” de esa deuda, pero cambió las condiciones originales en las que debía pagar, pues negoció que durante estos cuatro años no pagará capital ni intereses.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/pensiones-impago-de-fondos-deudas-deuda-externa/1066742/2023/</p>	<p>EDH Pág.24 Jueves 8 Junio 2023</p>
<p>El 60% de la población mayor de 65 años no recibe una pensión en América Latina</p>	<p>Entre más adultos mayores tenga un país y menos jóvenes trabajando, mayores son los desafíos que enfrentará para pagar las pensiones. Un artículo divulgado por Bloomberg destaca que, en promedio, el 60% de los adultos mayores de 65 años en la región no recibe una pensión contributiva y que entre los desafíos para cumplir con ese derecho están la sostenibilidad financiera y el cambio demográfico.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/fondos-de-pensiones-cepal-america-latina/1066751/2023/</p>	<p>EDH Pág.25 Jueves 8 Junio 2023</p>
<p>La inflación baja a 4.41% en mayo, no visto desde agosto de 2021c</p>	<p>La inflación general, el indicador que mide los precios en la economía, mostró nuevamente una reducción en mayo y se colocó en 4.41 %, su piso más bajo en 22 meses, según el BCR. La cifra registrada en mayo es la más baja desde agosto de 2021, cuando se colocó en 4.30 %. Ese año fue crucial para la economía global, pues los países se encontraban en recuperación del bache generado por la pandemia del covid-19, mientras que las cadenas de suministro colapsaron y comenzó así a subir la inflación a niveles galopantes.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/la-inflacion-baja-a-441-en-mayo-no-visto-desde-agosto-de-2021</p>	<p>Diario El Mundo Jueves 8 Junio 2023</p>
<p>Denuncian más de 500 despidos en alcaldía de Soyapango en un mes</p>	<p>Según los empleados de la alcaldía de Soyapango, la administración ha realizado despido masivo de personal, justificando supresión de plazas, ya que las autoridades municipales afirman no poseer fondos para cancelar los salarios de los empleados. Según el concejal Cayetano Cruz, los despidos masivos iniciaron desde hace más de un mes, y a la fecha ya van 400 despedidos. “Ha habido despidos masivos después de que el 1 de junio en conferencia, el presidente, al anunciar la reducción de municipios, estableciera que la reducción no iba a implicar despidos de trabajadores. Pero no ha sido el caso. Antes que el proyecto entre en vigencia la propuesta presentada por el Ejecutivo ya hay despidos masivos en la alcaldía de Soyapango” afirmó el concejal.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Denuncian-mas-de-500-despidos-en-alcaldia-de-Soyapango-20230608-0044.html</p>	<p>LPG Pág.11 Viernes 9 Junio 2023</p>
<p>Reducir municipios impactará el día a día de los ciudadanos</p>	<p>La Asamblea Legislativa está estudiando la propuesta del Ejecutivo de reducir de 262 a 44 el número de municipios en El Salvador, una propuesta impulsada por el Ejecutivo y lanzada por el presidente Nayib Bukele el 1 de junio pasado, durante su mensaje a la nación, en el marco de sus cuatro años de gobierno. La propuesta de esta Ley Especial para la Reestructuración Municipal fue presentada por Juan Carlos Bidegain Hananía, ministro de Gobernación y Desarrollo Territorial, el pasado 6 de junio, fecha en la que se pudo conocer detalles de los cambios que propone la administración Bukele.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/reduccion-de-municipios-navib-bukele-asamblea-legislativa-ministerio-gobernacion-ministro-dui-documento-unico-identidad-1067251/2023/</p>	<p>EDH Pág.2 Sábado 10 Junio 2023</p>
<p>El niño reducirá cosechas y subirá precios de los alimentos</p>	<p>Entre junio y agosto, existe una alta probabilidad de pocas lluvias y altas temperaturas, asociado con el fenómeno El Niño, lo cual provocará una reducción en la producción de cultivos básicos y, por ende, ejercerá una presión alcista adicional sobre los precios de los alimentos en El Salvador. Así lo indican la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO) y el Programa Mundial de Alimentos (PMA) en su informe sobre perspectivas de la inseguridad alimentaria aguda junio-noviembre 2023.</p> <p>https://www.eleconomista.net/actualidad/El-Nino-reducira-cosechas-y-subira-precios-de-los-alimentos-20230612-0001.html</p>	<p>LPG Pág.34 Lunes 12 Junio 2023</p>
<p>Cierre de fábricas e impacto en los trabajadores</p>	<p>Invitadas: Marta Zaldaña, de FEASIES; Ana Julia Batres y Blanca Nohemy Ramos, trabajadoras Escuche aquí:</p> <p>https://ysuca.org.sv/2023/06/cierre-de-fabricas-e-impacto-en-los-trabajadores/</p>	<p>YSUCA Martes 13 Junio 2023</p>
<p>Sindicalistas y empleados de la alcaldía de Soyapango, despidos</p>	<p>La alcaldía municipal de Soyapango llevó a cabo el despido de, aproximadamente, 200 empleados municipales, justificándose como un proceso de supresión de plazas debido a la falta de fondos municipales para cancelar los salarios. Danilo Mejía, secretario general del Sindicato de Trabajadores Municipales de Soyapango (SITMUSOY), dijo que las autoridades municipales acordaron la supresión de plazas debido a que "la planilla está sobrecargada y el dinero no alcanza".</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Sindicalistas-y-empleados-de-la-alcaldia-de-Soyapango-despidos-20230613-0092.html</p>	<p>LPG Pág.10 Miércoles 14 Junio 2023</p>
<p>Los precios de los alimentos se mantienen altos pese</p>	<p>Los precios mundiales de los alimentos se mantienen altos pese a que, en muchos países, los índices de inflación ya comenzaron a bajar, algo que según el más reciente informe de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), representa un obstáculo para aquellos</p>	<p>EDH Pág.22 Miércoles 14</p>

<p>a la baja en el índice de inflación</p>	<p>países en vías de desarrollo, que a su vez son considerados los más pobres. En su Informe Semestral Sobre Los Mercados Alimentarios Mundiales, la FAO sostiene que a pesar de que los sistemas de producción de alimentos a nivel mundial han aumentado, este rubro sigue siendo vulnerable ante distintas coyunturas, tales como las crisis geopolíticas o la situación climática, la cual está provocando prolongadas sequías en distintas regiones en el mundo, lo cual tiene influencia directa en la producción de granos básicos.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/los-altos-precios-en-alimentos-dificultaran-la-reduccion-de-pobreza/1069848/2023/</p>	<p>Junio 2023</p>
<p>OIT exige al GOES de persecución hacia organizaciones laborales</p>	<p>La Comisión de Aplicación de Normas de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) instó ayer al gobierno salvadoreño a cesar "todo acto de violencia, amenaza, persecución" hacia sindicatos y organizaciones de empleadores, al tiempo que le solicitó aceptar la visita de una nueva misión para que verifique el cumplimiento de convenios laborales suscritos por El Salvador. El martes 13 de junio, y por sexto año consecutivo, el gobierno compareció ante la Comisión para responder a denuncias por violaciones al Convenio 144 de la OIT, el cual ordena a los Estados firmantes, entre ellos El Salvador, a garantizar espacios de diálogo y consulta efectivos con empleadores y trabajadores.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/OIT-exige-al-Gobierno-de-El-Salvador-cese-de-persecucion-hacia-organizaciones-laborales-20230615-0105.html</p>	<p>LPG Pág.4 Viernes 16 Junio 2023</p>
<p>Asamblea rechaza discutir beneficios para trabajadoras</p>	<p>La Asamblea Legislativa dominada por Nuevas Ideas mantuvo su negativa a discutir iniciativas solicitadas por empleadas del sector textil, que buscan tener garantías para su estabilidad laboral y salarial. Esto es así luego de que, el pasado martes, la Federación de Asociaciones y Sindicatos Independientes de El Salvador (FEASIES) se presentara a la sede legislativa con dos propuestas de reforma de ley. Estas consisten en: uno, reformar la Ley de Zonas Francas, para que las maquilas que se instalen en el país estén obligadas a tener una fianza que permita el pago de las indemnizaciones de las trabajadoras en caso de cierre de operaciones; y dos, una reforma al Código de Trabajo, para regular que trabajadoras del sector textil sean indemnizadas anualmente, lo que reduciría el riesgo de no ver retribuido el tiempo de trabajo en caso de cierres.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Asamblea-rechaza-discutir-beneficios-para-trabajadoras-20230615-0099.html</p>	<p>LPG Pág.28 Viernes 16 Junio 2023</p>
<p>OIT reclama al gobierno por interferir con sindicatos</p>	<p>El sindicato mayoritario del Ministerio de Trabajo y Previsión Social, SITRAMITPS, mantiene una tensa relación con el titular Rolando Castro porque se niega a otorgarles las credenciales. Tampoco los reconoce como sindicatos (por falta de las credenciales) y no les concede audiencia. Adicionalmente, a quienes asistieron a la última Asamblea de elección de Junta Directiva los tiene bajo amenaza de destitución. La posición del ministro Castro con uno de los sindicatos de la institución está íntimamente relacionada con el reclamo que hace la Organización Internacional del Trabajo (OIT), por el incumplimiento al convenio 144, referente a la consulta tripartita y donde detalla que el Consejo Superior del Trabajo (CST) es inoperante, entre otras causas, porque "continúa existiendo un obstáculo legal que complica aún más el proceso de nombramiento de los trabajadores, ya que los sindicatos están obligados por el Código del Trabajo a renovar la composición de sus juntas directivas cada año", detalla el informe.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/oit-reclama-gobierno-interferir-sindicatos/1068735/2023/</p>	<p>EDH Pág.12 Viernes 16 Junio 2023</p>
<p>Juzgado libera de cargos a empleados de Alcaldía de Soyapango que exigían el pago de salarios y de prestaciones</p>	<p>Dos personas que fueron arrestadas el 10 de enero de este año, durante una manifestación en Soyapango en la cual exigían el pago de sus salarios, aguinaldo y prestaciones atrasadas, fueron favorecidas con una resolución judicial, informaron fuentes judiciales. El lunes anterior, un juzgado de instrucción de Soyapango resolvió dictar sobreseimiento provisional (paralización del proceso judicial) a favor de Ana Argentina Ramos de Joma y Edwin Boanerges Lovos, a quienes la Fiscalía General de la República (FG) los acusa de los delitos de resistencia y desórdenes públicos.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/suspenden-proceso-judicial-contra-sindicalistas-alcaldia-soyapango/1068569/2023/</p>	<p>EDH Pág.34 Viernes 16 Junio 2023</p>
<p>La canasta alimentaria en la zona urbana bajó ocho centavos en mayo, según el Gobierno</p>	<p>El precio de la canasta básica alimentaria (CBA) en la zona urbana bajó ocho centavos en mayo, según la última actualización, publicada este viernes, de la Oficina Nacional de Estadística y Censos (Onec). bLa CBA urbana se colocó en \$247.86 en mayo, su precio más bajo desde enero pasado, por una reducción en el costo de la ración de pan francés y las grasas. Por su parte, la canasta básica alimentaria en la zona rural bajó \$1.25 en mayo y quedó en \$188.84. Esta baja se atribuye, según los datos de la Onei, a un menor costo en la ración de tortillas, arroz, carnes y grasas.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/la-canasta-alimentaria-en-la-zona-urbana-bajo-ocho-centavos-en-mayo-segun-el-gobierno</p>	<p>Diario El Mundo Sábado 17 Junio 2023</p>
<p>Alcaldía de Soyapango suma más de 800 despidos desde 2021</p>	<p>La alcaldía municipal de Soyapango ha despedido a más de 800 personas en lo que va de la administración de Nuevas Ideas, según afirmaron los concejales Rafael Orellana, de ARENA; Cayetano Cruz, del FMLN; y miembros de los sindicatos de trabajadores de la comuna. La semana pasada, el Sindicato de Trabajadores Municipales de Soyapango (SITMUSOY) y el Sindicato de</p>	<p>LPG Pág.12 y 14 Lunes 19 Junio 2023</p>

	<p>Trabajadores de la Alcaldía de Soyapango (SITRASOYA) denunciaron el despido de 193 empleados bajo el argumento de supresión de plazas. Esta es la más reciente de las denuncias hechas por los sindicalistas. Previamente, ambas gremiales han denunciado hasta cuatro olas de despidos más dentro de la municipalidad.</p> <p>https://www.laprensaGRAFICA.com/elsalvador/Alcaldia-de-Soyapango-suma-mas-de-800-despidos-desde-2021-20230618-0064.html</p>	
<p>Exempleadas de Florenzi aún luchan por una justa indemnización</p>	<p>Casi tres años han transcurrido desde que más de 210 empleadas de Industrias Florenzi fueran despedidas de manera injustificada y sin que hasta la fecha hayan recibido la indemnización que por ley les corresponde. Durante la cuarentena por la pandemia del covid-19, la empresa mandó a sus empleados a sus casas, pero en ese momento nadie esperaba que cuatro meses después todo el personal sería despedido. El 1 de julio de 2020, las empleadas recibieron una llamada y les dijeron que la empresa cerraría, que ya no se presentarían a trabajar y que ya no había dinero para continuar operando la fábrica. Durante estos últimos tres años, muchas de las despedidas no han logrado conseguir otro empleo, incluso lamentan que una de las empleadas removidas falleció en septiembre de 2020 y que hay otras que han padecido enfermedades crónicas desde que fueron despedidas.</p> <p>https://www.laprensaGRAFICA.com/elsalvador/Exempleadas-de-Florenzi-aun-luchan-por-una-justa-indemnizacion-20230618-0060.html</p>	<p>LPG Pág.20 y 21 Lunes 19 Junio 2023</p>
<p>Exempleada demanda a SIGET por despido arbitrario</p>	<p>Después de trabajar desde 2005 como receptora de denuncias en la Superintendencia General de Electricidad y Telecomunicaciones (SIGET), en administraciones de ARENA y FMLN, Mónica Azucena fue despedida de su cargo, según su versión, de manera incorrecta e irregular, el 11 de junio de 2022, ya bajo el gobierno de Nuevas Ideas. Abogados de Azucena explicaron a El Diario de Hoy que la irregularidad del despido se basa en dos puntos que, según la demandante, ocurrieron: intentaron forzarla para que firmara “voluntariamente” su renuncia; y no le han pagado su indemnización por los 16 años trabajados en la institución, a pesar de que este pasivo laboral está expresamente reflejado en el reglamento de la Superintendencia.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/condiciones-de-trabajo-despido-improcedente-juzgados-siget-1069349/2023/</p>	<p>EDH Pág.10 y 11 Lunes 19 Junio 2023</p>
<p>El ISP recibió \$244.3 millones para pagar pensiones, pero solo usó \$119.5 millones</p>	<p>El Instituto Salvadoreño de Pensiones (ISP) ya recibió de manos del Ministerio de Hacienda las transferencias de dinero que suman \$244.3 millones para el pago de pensiones, según datos oficiales hasta abril de 2023. Sin embargo, de esos fondos que le transfirieron, el ISP ha usado \$119.5 millones, lo cual no concuerda con el monto que recibió, es decir que hay una diferencia de \$124.8 millones de los que no se tiene una especificación en qué se han usado, señalan expertos consultados.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/isp-recibio-244-millones-pensiones/1069319/2023/</p>	<p>EDH Pág.20 Lunes 19 Junio 2023</p>
<p>Deuda de pensiones asciende a \$8,852.7 millones hasta abril</p>	<p>La deuda de pensiones que acumula el gobierno con los trabajadores salvadoreños cada vez crece más. A la que ya tenía con el Fideicomiso de Obligaciones Previsionales (FOP), mediante los Certificados de Inversión Previsional (CIP) que fueron canjeados en abril, ya se le sumó la nueva deuda que ha emitido con los Certificados de Obligaciones Previsionales (COP). Según datos oficiales del Banco Central de Reserva (BCR), el gobierno ahora tiene una deuda de \$8,852.7 millones hasta abril de este año.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/deuda-pensiones-asciende-8-millones/1069323/2023/</p>	<p>EDH Pág.21 Lunes 19 Junio 2023</p>
<p>Remesas recibidas en mayo de 2023 suman \$753.19 mill</p>	<p>Los salvadoreños en el exterior no escatimaron recursos y en mayo pasado aumentaron el envío de remesas a El Salvador. Según muestran los datos del Banco Central de Reserva (BCR), el mes pasado el país recibió un total de \$753.19 millones, que representa una variación de \$45 millones (6.3 %), si se compara con mayo de 2022, cuando recibió \$708.08 millones. Y si se hace un consolidado del dinero enviado en todo el año, de enero a mayo, el país ha recibido \$3,331.5 millones, lo que representa un aumento del 4.7 % respecto al acumulado del año pasado, que fue de \$3,181.6 millones.</p> <p>https://www.laprensaGRAFICA.com/economia/Remesas-recibidas-en-mayo-de-2023-suman-753.19-mill-20230620-0105.html</p>	<p>LPG Pág.4 Miércoles 21 Junio 2023</p>
<p>Despiden a 75 trabajadores de alcaldía</p>	<p>Al menos 75 empleados de diferentes áreas de la alcaldía de Zacatecoluca, La Paz, han sido despedidos en los últimos días, informaron fuentes municipales. Agregaron que los despidos se han realizado de forma sorpresiva y sin cancelar a los trabajadores dos meses de salario que les adeudan ni su indemnización. Algunos de los despedidos, explicaron, han tratado de entablar un diálogo con las autoridades municipales, encabezadas por el alcalde Orsy Moreno, de Nuevas Ideas, pero no han recibido respuesta.</p> <p>https://www.laprensaGRAFICA.com/elsalvador/Despiden-a-75-trabajadores-de-alcaldia-20230620-0078.html</p>	<p>LPG Pág.32 Miércoles 21 Junio 2023</p>
<p>FAO: Los altos precios en los alimentos</p>	<p>Los precios mundiales de los alimentos se mantienen altos pese a que, en muchos países, los índices de inflación ya comenzaron a bajar, algo que según el más reciente informe de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), representa un obstáculo para aquellos</p>	<p>EDH Pág.22 Miércoles 21</p>

<p>dificultarán la reducción de la pobreza</p>	<p>países en vías de desarrollo, que a su vez son considerados los más pobres. En su Informe Semestral Sobre Los Mercados Alimentarios Mundiales, la FAO sostiene que a pesar de que los sistemas de producción de alimentos a nivel mundial han aumentado, este rubro sigue siendo vulnerable ante distintas coyunturas, tales como las crisis geopolíticas o la situación climática, la cual está provocando prolongadas sequías en distintas regiones en el mundo, lo cual tiene influencia directa en la producción de granos básicos.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/los-altos-precios-en-alimentos-dificultaran-la-reduccion-de-pobreza/1069848/2023/</p>	<p>Junio 2023</p>
<p>País recibe más dinero por remesas que por exportaciones</p>	<p>El Salvador ha recibido más ingresos por remesas que por exportaciones en los últimos tres años, según reflejan los datos del Banco Central de Reserva (BCR). Al comparar los montos acumulados de enero a diciembre de cada año, desde 2019, durante los años 2020, 2021 y 2022, los montos totales de remesas fueron mayores a los de los que se percibieron por ventas al exterior. En 2022, por ejemplo, el país generó ingresos por \$7,115.1 millones en exportaciones, pero en ese mismo periodo recibió \$7,818.5 millones en remesas, es decir, \$703.4 millones más, que fueron enviados por salvadoreños en el exterior.</p> <p>https://www.eleconomista.net/centroamerica/El-Salvador-recibe-mas-dinero-por-remesas-que-exportaciones-en-los-ultimos-tres-anos-20230623-0002.html</p>	<p>LPG Pág.28 Viernes 23 Junio 2023</p>
<p>Paternidades responsables: no solo importan los recursos económicos</p>	<p>La crianza de los hijos necesita mirar mucho más allá de los recursos económicos. Históricamente los cuidados como: la alimentación, lavar ropa, escuchar, realizar tareas, leer cuentos y jugar, han sido actividades impuestas a las mujeres. Rol que las pone en una posición de desventaja ante los hombres, quienes, en la mayoría de casos, solo son vistos como proveedores. Es importante que los padres asuman sus responsabilidades en la crianza de sus hijos y los impactos que estos tienen en la vida de las madres, cuando no participan activamente en el desarrollo y crecimiento de sus hijos o hijas.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/paternidades-reponsables-no-lo-importan-recursos/1070875/2023/</p>	<p>EDH Pág.7 Domingo 25 Junio 2023</p>
<p>Aumento de las remesas asciende a casi \$150 millones en cinco meses</p>	<p>En los primeros cinco meses del año, los compatriotas que viven en el extranjero han enviado más dinero a sus familiares que hace un año. Pese a que la inflación ha golpeado a la diáspora, sobre todo en Estados Unidos, no ha sido un obstáculo para apoyar a sus parientes en El Salvador. Ese es el caso de Iveth Pineda, quien cuenta que su esposo, quien reside en Estados Unidos, no ha dejado de enviarle la remesa que usualmente le manda cada mes para sufragar gastos familiares de ella y su hijo.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/aumento-de-las-remesas-asciende-casi-150-millones-dolares/1071373/2023/</p>	<p>EDH Pág.19 Martes 27 Junio 2023</p>
<p>Proponen ley de retiro voluntario para la PDDH</p>	<p>Una nueva propuesta de ley de retiro voluntario fue enviada a la comisión de Hacienda, ayer, durante el desarrollo de la sesión plenaria de la Asamblea Legislativa. La iniciativa está dirigida para los empleados de la Procuraduría para la Defensa de los Derechos Humanos. Esta sería, al menos, la quinta normativa que se discute en la Asamblea desde el 2021, luego de los decretos aprobados para el retiro de jueces, policías, empleados del ya desaparecido Fondo Ambiental de El Salvador (FONAES) y del Parque Zoológico Nacional, entre algunas instituciones a las que le han sido aprobadas leyes de retiro voluntario.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Proponen-ley-de-retiro-voluntario-para-la-PDDH-20230627-0093.html</p>	<p>LPG Pág.10 Miércoles 28 Junio 2023</p>
<p>Emprendimientos femeninos, “e-commerce” y logística, claves para mipymes en Latinoamérica</p>	<p>En coincidencia con el Día de las Microempresas y de las Pequeñas y Medianas Empresas (mipymes), hoy 27 de junio, la multinacional de logística presentó el informe "Promoviendo el crecimiento de las pequeñas empresas, la resiliencia y el empoderamiento de las mujeres a través del comercio en la región Asia Pacífico", que incluye a dos de las principales economías latinoamericanas: México y Chile. En el análisis "lo primero que detectamos es que las mipymes son resilientes si cuentan con el comercio electrónico. Segundo, que se necesita trabajar en conjunto con los Gobiernos para facilitar las exportaciones y, tercero, en el acceso a internet", dijo a EFE en Washington María Luisa Boyce, vicepresidenta de Asuntos Públicos Globales de UPS, quien se refirió a la situación en Latinoamérica.</p> <p>https://www.eleconomista.net/economia/Emprendimientos-femeninos-e-commerce-y-logistica-claves-para-mipymes-en-Latinoamerica-20230627-0007.html</p>	<p>EDH Pág.24 Miércoles 28 Junio 2023</p>
<p>Piden postergar ayuda económica a personas con discapacidad</p>	<p>El gobierno de Nayib Bukele envió a la Asamblea Legislativa una iniciativa para reformar la Ley Especial de Inclusión de las Personas con Discapacidad, la cual está vigente desde enero de 2021 pero no ha podido ser operativizada por completo, debido a que el órgano ejecutivo incumplió con la publicación del reglamento de la ley. La reforma consta de 94 artículos y —entre cambios de redacción, derogatorias y nuevas disposiciones— modifica el contenido de 90 artículos de la ley, aprobada por la legislatura 2018-2021 y ratificada por el propio Nayib Bukele, quien la sancionó y la mandó a publicar en el Diario Oficial del 3 de septiembre de 2020. La ley entró en vigor el uno de</p>	<p>LPG Pág.4 Jueves 29 Junio 2023</p>

	<p>enero de 2021.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Pide-postergar-el-pago-de-beneficio-economico-a-personas-d discapacitadas-en-El-Salvador-20230628-0109.html</p>	
<p>Economía estancada: PIB de primer trimestre solo creció un 0.81%</p>	<p>La economía salvadoreña se mantiene estancada, según muestran los datos del Banco Central de Reserva (BCR) que detallan que el Producto Interno Bruto (PIB) del primer trimestre del año, solo creció 0.81%. Esta tasa de crecimiento trimestral es la más baja desde el primer trimestre de 2018, a excepción de las registradas en 2020, en plena pandemia que fueron negativas. Es decir que, cada trimestre, la economía venía creciendo a tasas entre el 2% y el 5% en promedio, pero este año no llegó ni al 1%. Y, aunque este dato aún no define cuánto será el crecimiento del PIB al final del año, sí "da una perspectiva de cómo está la dinámica económica", explica la economista Tatiana Marroquín.</p> <p>https://www.eleconomista.net/economia/Economia-salvadorena-estancada-PIB-de-primer-trimestre-solo-crecio-un-0.81-20230629-0004.html</p>	<p>LPG Pág.17 Jueves 29 Junio 2023</p>
<p>Piden eliminar IVA a canasta básica ante impacto del cambio climático</p>	<p>Grupos ambientalistas instaron ayer al Gobierno a implementar políticas públicas para afrontar el cambio climático y el fenómeno de El Niño, entre ellas eliminar impuestos a la canasta básica y revisar los salarios mínimos. En una conferencia de prensa, las organizaciones advirtieron que este año se han roto récords históricos de temperaturas en El Salvador y, citando proyecciones de especialistas, indicaron que estas condiciones se mantendrían hasta 2027. Agregaron que si bien El Niño forma parte de la dinámica de la naturaleza, el aumento de la temperatura intensifica sus efectos -que en esta región es ausencia de lluvias-, ocasionando fuertes impactos en la agricultura y el acceso al agua. Estas condiciones, indicaron, profundizan fenómenos como la inseguridad alimentaria e hídrica, la migración forzada y movilidad a causa de la crisis climática.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Piden-eliminar-IVA-a-canasta-basica-de-El-Salvador-ante-impacto-del-cambio-climatico-20230629-0114.html</p>	<p>LPG Pág.21 Viernes 30 Junio 2023</p>